

JAPON PROTESTA CONTRA EE. U.

UNA PRINCESA MAS NACIENDO TORO AYER

Es hija de los Príncipes Mikasa y Hirohito. Será bautizada el 2 de mayo

(Especial a LA VANGUARDIA)
Tokio, 26 de abril.—Una princesa hija de Su Alteza Imperial el Príncipe y la Emperatriz Mikasa nació a las 10.58 a. m. de hoy, según el Comandante No. 10 del Ministerio de la Casa Imperial expedido por el Ministro de la Casa Imperial Tameo Matudaira.

Al recibir el informe del nacimiento de la princesa, Sus Majestades el Emperador y la Emperatriz y el Príncipe y la Emperatriz Viuda, regirieron al Príncipe y la Princesa Mikasa pecacocos frescos como delicados de fertilización. De tres horas de la mañana, Mikasa y la princesa infante gozaron de excelente salud. También se ha sabido que se celebrará una ceremonia por el nacimiento de la princesa el dos de mayo, según el anuncio después del nacimiento de la princesa.

Otro ataque a Truk rechazado

(De la Agencia Demer)
Desde una base japonesa en el centro del Pacífico, 26 de abril.—Nuestros aviones han rechazado a un total de 40 aviones enemigos que trataron de atacar nuestras posiciones en la isla Truk desde el mediodía del 25 del actual hasta la madrugada del día siguiente. Los dos infiltrados a nuestras posiciones han sido insignificantes. Nuestros aviones han rechazado a 25 de los corrientes más de 10 grandes aviones enemigos volviendo sobre la isla Truk pero fueron repelidos por nuestras baterías de tierra antes de que pudiesen causar daño alguno a nuestras posiciones.

Otro agasajo a la Mision

(De la Agencia Demer)
Desde una base nipona en el centro del Pacífico, 26 de abril.—Lanzando un intenso barrage de nuestros aviones, nuestras unidades en tierra rechazaron a nueve aviones enemigos que trataron de atacar la isla de Guam en la mañana del 25 del actual. No se informó daño alguno a nuestras posiciones.

Australia rechazara demandas de America para el uso de sus bases

(De la Agencia Demer)
Lisboa, 26 de abril.—El Primer Ministro Australiano John Curtin, viajó a Londres para asistir a la conferencia de primeros ministros de los Dominios Británicos después de que la prensa en Washington que Australia rechazara cualquiera demanda americana para el uso de las bases de Australia en la guerra, según un despacho de Nueva York.
Preguntado acerca del uso de las bases de Australia y Nueva Zelanda por los Estados Unidos después de la guerra, el Primer Ministro Curtin declaró que ninguno puede demandar que está baso



Durante el brindis ofrecido mutuamente cuando la Misión Filipina de Gratitud al Japon, encabezada por el Speaker Benigno S. Aquino, fue a ofrecer sus respetos al Premier General Hideki Tojo en su residencia oficial. Ademas del Premier Tojo y el Speaker Aquino, aparecen tambien en la foto, entre otros, el Embajador Jorge B. Vargas y el Presidente Jose Yulo del Tribunal Supremo de Filipinas.

IMPAL FRONTE YA UN COLAPSO

Cercados los ingleses, o se rinden o sufriran un aniquilamiento

(De la Agencia Demer)
Desde el frente más avanzado de la India, 26 de abril.—Con las fuerzas inglesas e indias atrapadas en el sector de Imphal y afrontando las perspectivas del aniquilamiento o la rendición, el alto mando enemigo se informa que está desplegando frenéticas estacuras para enviar apresuradamente municiones y provisiones por aire a los sitiados de Imphal.
De 14 a 30 aviones bi-motores Douglas vuelan diariamente sobre la cuenca de Manipur, con sus vistosas rejoles de centenas de paracaídas multicolores portando equipos y municiones para las tropas sitiadas.
Un agudo contraste con el espejo vuela (Continúa en la página 2)

Otro mas acusado por poseer armas

La undécima causa del tribunal sumario se ha registrado esta mañana siendo otra por posesión ilegal de un arma de fuego. El acusado es Orlando Morúa y Adalga, que fue arrestado el 18 de los corrientes portando un revolver de calibre .45. Se alega en la querrela que el acusado lo tenía para un fin ilegal.
El tribunal sumario ha estado un poco decaído desde el día después de los pasados días de vistas continuas en relación con el agio en arroz y otras causas por posesión ilegal de armas mortíferas. Desde la promulgación de la nueva orden ejecutiva prevulvando la libre venta (Continúa en la última página)

EL VESUBIO HA DESTRUIDO 70 AVIONES ANTI-EJE

(De la Agencia Demer)
Lisboa, 26 de abril.—Un despacho anti-Eje venido de Napoles reporta que 70 aviones anti-Eje quedaron destruidos el mes pasado. El estupecion fue tan súbita que impidió la remoción de los aviones de los aerodromos cercen de la montaña.
En el entretanto, un despacho de Montreal dice que un bombardero de dos motores se estrelló contra un bloque de edificios en el distrito comercial de la ciudad y que se destruyeron quinientos camiones usarios, según el despacho.

Camaras Sur tiene nuevo jefe ejecutivo

El Presidente José P. Laurel nombró ayer a Gerónimo Calnag, Gobernador Provincial de Camarines Sur, Sustituto a Andrés Hernández.
El Presidente también nombró a José Alvarez, alcalde de Nueva Comunitas Sur, y Pablo S. López

POB ATACR SUS BUQUES HOSPES

Pide a España denuncie dos actos crueles e ilegales de aviones americanos

(De la Agencia Demer)
Tokio, 26 de abril.—Los círculos autorizados han revelado que esta tarde el gobierno japonés envió a Yalutiko (uma, Ministro japonés en Madrid, que pide al gobierno español que presente una protesta contra el gobierno de Washington por los ataques ilegales contra los barcos-hospitales nipones Yonino Maru y Tallbana Maru en aguas del Pacífico 86 de enero y 14 de marzo, respectivamente.
Después de la cuarta protesta del gobierno japonés contra los Estados Unidos por el bombardeo ilegal de buques-hospitales desde el 28 de junio del año pasado. El buque-hospital Arabia Maru y otros cinco barcos-hospitales fueron atacados por innumeros ataques del enemigo.
Los mismos círculos revelaron que el Yonino Maru estaba el 26 de enero en los muelles de Misaki, a 40 millas náuticas al norte de Cabañal cuando un avión enemigo que se cree era un avión explorador, voló sobre el buque-hospital a una gran altura, unos 300 metros, y lanzó sus bombas. Las bombas enemigas cayeron en los muelles de Misaki y delant de la proa del Yonino Maru (Continúa en la última página)

Habra ensayos para el uso de refugios

Los primeros ensayos sobre el uso de los refugios anti-ataques, se llevarán a cabo en Manila a principios del mes de mayo según ha anunciado el Alcalde León G. Guinot, como presidente del comité de servicio de protección civil de la ciudad de Manila.
Los ensayos se harán parcialmente en pequeños grupos de comunidades bajo la supervisión de los oficiales de la ciudad y de los presidentes de las sociedades de la ciudad. Los grupos están designados como guardianes sérs delegados en sus respectivas comunidades.
El primer ensayo según el plan, será para los oficiales y empleados del City Hall. Seguirán después las otras dependencias del gobierno nacional, también en grupos. Las autoridades de la ciudad anunciarán oportunamente las actividades para los ensayos, para conocimiento del público.
Para un ensayo entre oficiales y empleados del City Hall, el Alcalde de Manila, León G. Guinot, y el secretario, Sr. Pacifico Alvano, el cual se hará cargo de la organización. (Continúa en la última página)

Mas licencias para arroz

Un aumento de 231 se ha sumado al número de licencias expedidas hasta ayer por el "Bigasang-Bayan" para traer arroz a Manila haciendo que el total de licencias expedidas hasta ahora llegue a 1,418, incluyendo las publicadas ayer. Este número de licencias cuenta con una autorización para traer arroz a Manila en un total de 31,283 cavanes.

Distribucion de tejidos de algodón bajo un nuevo sistema habra en mayo

Un nuevo plan de distribución de tejidos de algodón y rayón y efectos derivados de los mismos, que se pondrá en vigor desde los primeros días del mes de mayo, ha sido preparado por la Pimco con el fin de efectuar una distribución sistemática y facilitar la compra por los tenedores legales de tarjetas de ración no usadas, según anuncio ayer la organización de control.
Después de completar la revisión de las tarjetas de ración y hacer el inventario de existencia de los establecimientos que negocian en tejidos bajo control, ac-

LA VANGUARDIA

DIARIO DE LA TARDE EDITADO POR LA "PHILIPPINE PUBLICATIONS"
Registrado en las Oficinas de Correos de 1910 como correspondiente a la categoría de segunda clase
Director: Manuel V. Vila-Ro
Dirección Principal: Apartado de Correo No. 775
Teléfono: 31-34 Calle Fortocor, Manila

IDENTIFICANDO
PO BOX MAHARAJAH

La inactividad es contraria al espíritu humano y va contra el progreso de las naciones. La vida es una constante actividad. Es natural esperar que el pueblo trabaje y produzca, sea activo—excepto en períodos fijados para el trabajo o de gran inconveniencia o incapacidad. Porque necesitamos descanso para la nueva formación de las células, tejidos, órganos, el trabajo y el poder nosotros, y hoy necesitamos nuestras tareas, y afirmamos que en tiempos de necesidades rebobando nuestros esfuerzos.

ラジオ・テキスト
シ (four)
Ihmura Sonsei
4 Gato 27 NIK Moku-yoobi

ハガキ
Kore wa han-de-su ka. What is this?
コレハナンデスカ。
ハガキデス。
Haga-ki desu. It is a postcard.
コレハハガキデス。
Kore mo ha-ga-ki de-su ka. Is this also a postcard?
コレモハガキデスカン。
Ito, mo de wa ar-i-man-an. No, it is not.
ソレハナニデスカ。
So-re-do-wa ko-re wa han-de-su ka. What is this, then?
フウトウデス。
Fuu-to-u de-su. It is an envelope.

KYOO NO BENKYO
Kite. Selyo. Postage stamp.
Tegami. Lihan. Letter.
Ita, mo de wa ar-i-man-an. No, it is not.
Method counting.

U COW MARE
Kani. Paper. Paper.
Ita. Table. Board. plank.
Shim. Pahayan. Newspaper.
Istu. Baijop. Notes, bills.
Tsuji. Paper money.

Tokido. Si pana-pannon
From time to time.
Kani. Substantive. Maghilita po kayo. Please wait.
Metta. Nannamukun. Substantive. interfere.
Tsuai. Maghilit Affair.

Los explotadores y su fin

Una tacita admiración, angustiosa en su futilidad y amarga en su frialdad, fue hecha por el News Statesman & Nation, el semanario radical del Trabajo de Bretaña, en su edición del 22 de abril.

Si todas las razas asiáticas, con excepción del pueblo japonés, colaborasen con los anglo-asiáticos, luego que el sea como ganar en el frente indio sería fácil y la guerra podría terminarse en una semana. Luego prosigue el lamentando el hecho de que "el gran problema es como ganar la buena voluntad de las razas asiáticas...". "Es demasiado tarde para formular una Carta del Efectivo".

Por la crisis que confrontan en el Asia. "Una desgraciada vida, un triste fin".

"Por cuántas décadas los Limeys oprimieron, utilizaron y explotaron... y huérfanos a las razas asiáticas: en Números ultrajes, crueldades y persecuciones se han cometido en nombre de la civilización. ¿Cuánta hipocresía, cuánta intolerancia y cuánta injusticia!

"Qué eran los pueblos "retrogradados" del Asia a los ojos de los "cultos y civilizados" Limeys? "Inter-asiáticos y piedras para ser arrojados. No ha habido siquiera un vestigio de sentimiento humanitario en el trato de los Limeys con los pueblos asiáticos. Las ricas y hermosas tierras asiáticas fueron profanadas, los pueblos nativos asesinados, los bosques y las plantas naturales de Asia esclavizadas. La protesta de los oprimidos, las bofetadas azogantes de centenares de miles tiroeados a sangre fría, y los llantos de millones de hambrientos han caído en oídos sordos. Los Limeys desentendidos de la virtud y de la justicia, los pueblos de asiáticos se han levantado como uno solo para castigar a los altivos británicos y liquidar su casta para siempre.

La Carta del Atlántico, escometada conjuntamente en su espíritu y en sus intenciones, ha revelado su carácter opocrito y un siniestro intento. "¿Qué son las "cuatro libertades" prometidas por los anglo-asiáticos...? No han sido acaso libertades y repudiadas a la luz de la onativa diplomacia soviética".

Ahora los Limeys se preguntan: "¿Es demasiado tarde para formular una Carta del Pacífico? ¿Qué es lo que creen de los pueblos del Asia. Juran los Limeys, promesas, hermosas intenciones, zarzas estamos de ellas." Para ganar la buena voluntad de las razas asiáticas... "han un límite aun para la audacia de los Limeys. Aun hay razas en esta tierra con orgullo, fe, ideales y coraje del mundo entero".

Los británicos han logrado engañar una vez, más bien dos veces. Esto fue antes de que los asiáticos comprendiesen el destino que Dios les ha reservado.

IDENTIFICANDO

La inactividad es contraria al espíritu humano y va contra el progreso de las naciones. La vida es una constante actividad. Es natural esperar que el pueblo trabaje y produzca, sea activo—excepto en períodos fijados para el trabajo o de gran inconveniencia o incapacidad. Porque necesitamos descanso para la nueva formación de las células, tejidos, órganos, el trabajo y el poder nosotros, y hoy necesitamos nuestras tareas, y afirmamos que en tiempos de necesidades rebobando nuestros esfuerzos.

Una inconveniencia como el extremo calor de verano, no es imposible de allanar. De hecho, es posible que una inconveniencia ha sido exagerada y convertida en un glorioso mito por nuestros anteriores colonizadores imperialistas cuando ellos fueron fríos como la escusa conveniente para herargenear nuestras bombas los filipinos miedosos y trabajamos para ellos. Los españoles, que fueron sucedido por las comunidades japonesas y china que ahora ofrecen voluntariamente su servicio, y los españoles, que fueron también, mientras que los indios, ya lo hacen.

Lo que hace más difícil de vencer esta inconveniencia es la presencia de otros extranjeros erróneamente que creen que Filipinas sigue siendo el paraíso colonial que solía ser antes, donde ellos podrían eternamente vivir en la felicidad, cuando en el pasado, mientras nuestro propio pueblo sufría. Algunos de ellos no creen en lo que nosotros el 14 de agosto de 1943 y no se muestran cuidadosos en su incredulidad asombrados a ellas recordadas en cómodos sillones a la vez del bienestar de los soldados construyendo nuestra joven República y mientras produciendo alimentos para alimentar a ellos y los holgazanes. ¿Que se merecen estos holgazanes?

La Policía reitera que hay que someterse sin protesta al cacheo

El cacheo de las personas en las calles seguirá hasta nuevo orden y en relación con esto, la Constabularia Metropolitana reitera su consejo al público para que deje de protestar o pedir explicaciones de los que hacen el registro, ya sea de día o de noche, y que levanten las manos inmediatamente cuando se les ordenan los policías para evitar consecuencias lamentables, pues hay ordenes de disparar por cualquier movimiento cuando se levantan las manos. Según la Policía, esta es la única manera para poner coto a los crímenes y coger a los que portan furtivamente armas de fuego.

Y como una de las medidas para evitar que personal mal intencionado entre y saquen de la Jefatura de la Constabularia Metropolitana, en el City Hall se han dado órdenes por el Comandante de la misma para que ninguna persona en traje de palmaro pueda entrar en la oficina para solicitar una conexión sin excepción de aquellas personas ya conocidas por la Policía.

Se ha prohibido absolutamente el paso de las personas particulares por la puerta principal de dicha Jefatura que da frente a la Avenida P. Burgos. Todos los que quieren entrar en la misma deben pasar de aquí en adelante, por la puerta trasera donde tienen que dar cuenta al objeto de su visita al centinela.

De la Hora Transeunte

Por FREDIO ANAMIO

¿CUANDO TERMINARA ESTA GUERRA?

A la pregunta interesante de cuánto terminará esta guerra en que se halla envuelta el Asia Oriental Más Grande, Mr. Kumabara, que fue Embajador del Japon en Alemania, Mr. Kurihara y otras personas, contestaron que no hay manera de determinar como pueden venir los buenos días, pero que la guerra terminará o potencias para acabar con el presente conflicto en esta región.

En las pasadas centurias armadas había regiones que vivían en paz. En las pasadas centurias, fueron que podían intervenir en el momento oportuno. En las presentes, las llamas de la guerra envuelven al mundo entero y todas las grandes potencias están complicadas. No existe ningún punto de comparación entre el presente conflicto localizado en una zona del globo, y otro de carácter mundial.

¿Cuál es la conclusión del veterano estadista Honde en este caso? La conclusión es irremisiblemente lógica e inflexible, esto es: que la guerra durará, y los dolores todavía en esta región, e impedirá inmensos sacrificios. Los anglo-asiáticos quieren abatir el poderío de la única potencia oriental poderosa que hay en el Asia, para mandar a su arbitrio, afirma el señor Honde.

Para Japan a tercera potencia, como pretenden, la independencia de los pueblos del Asia sufre enteramente a merced de Estados Unidos e Inglaterra, sin contrapeso alguno en esta esfera geográfica. ¿Qué otra potencia oriental bien preparada hay que pueda pararse inmediatamente el liderado y poner freno a las ambiciones de los otros. El Japon es el más poderoso de los Estados que gobiernan el mundo. El Japon es el más poderoso de 1942 que el Yosino Maru era un buque-hospital. Además, el Yosino Maru llevaba consigo el material de la guerra, las señales de un buque-hospital, tal como fueron estipuladas en la Convención de Ginebra. Además, el Yosino Maru era un buque-hospital, marcado con siete cruces rojas en los costados, y una gran bandera roja en el puente y sobre la cubierta superior.

Australia rechazará...

(Continuación de la página 1)

Las bases aéreas de arriados y pretamos en la post-guerra, pero insistirán que las rutas aéreas americanas tengan acceso a ellas en iguales términos que cualquiera otra ruta aérea.

Este despacho también dice que se ha informado que el Secretario Auxiliar de Estado Adolfo Berio, en una entrevista con el representante reciente charla explicativa en Londres con Lord Beaverbrook que está encargado del post-guerra del gobierno británico.

Ha habido ensayos para...

(Continuación de la página 1)

El cacheo de las personas en las calles seguirá hasta nuevo orden y en relación con esto, la Constabularia Metropolitana reitera su consejo al público para que deje de protestar o pedir explicaciones de los que hacen el registro, ya sea de día o de noche, y que levanten las manos inmediatamente cuando se les ordenan los policías para evitar consecuencias lamentables, pues hay ordenes de disparar por cualquier movimiento cuando se levantan las manos. Según la Policía, esta es la única manera para poner coto a los crímenes y coger a los que portan furtivamente armas de fuego.

Y como una de las medidas para evitar que personal mal intencionado entre y saquen de la Jefatura de la Constabularia Metropolitana, en el City Hall se han dado órdenes por el Comandante de la misma para que ninguna persona en traje de palmaro pueda entrar en la oficina para solicitar una conexión sin excepción de aquellas personas ya conocidas por la Policía.

Se ha prohibido absolutamente el paso de las personas particulares por la puerta principal de dicha Jefatura que da frente a la Avenida P. Burgos. Todos los que quieren entrar en la misma deben pasar de aquí en adelante, por la puerta trasera donde tienen que dar cuenta al objeto de su visita al centinela.

Por atacar sus buques hospitales

(Continuación de la página 1)

Los fondos para la reconstrucción de la casa natal del Dr. José Rizal al Hospital General

La Junta Directiva de la Mahabuhay Rehabilitation Corporation de Manila que es chairman el ex-jefe Guillermo B. Guervara, ha donado a la ciudad \$25,000 con el objeto de aumentar el número de camas gratuitas para niños en el Hospital General.

El Sr. Ministro de Sanidad, Trabajo y Bienestar Público Emiliano T. Tirona, así informó esta mañana al Sr. Gobernador de Manila, Sr. Director del Hospital General

Ha habido ensayos para...

(Continuación de la página 1)

Los fondos para la reconstrucción de la casa natal del Dr. José Rizal al Hospital General

La Junta Directiva de la Mahabuhay Rehabilitation Corporation de Manila que es chairman el ex-jefe Guillermo B. Guervara, ha donado a la ciudad \$25,000 con el objeto de aumentar el número de camas gratuitas para niños en el Hospital General.

El Sr. Ministro de Sanidad, Trabajo y Bienestar Público Emiliano T. Tirona, así informó esta mañana al Sr. Gobernador de Manila, Sr. Director del Hospital General

Otro mal acusado...

(Continuación de la página 1)

Los fondos para la reconstrucción de la casa natal del Dr. José Rizal al Hospital General

La Junta Directiva de la Mahabuhay Rehabilitation Corporation de Manila que es chairman el ex-jefe Guillermo B. Guervara, ha donado a la ciudad \$25,000 con el objeto de aumentar el número de camas gratuitas para niños en el Hospital General.

El Sr. Ministro de Sanidad, Trabajo y Bienestar Público Emiliano T. Tirona, así informó esta mañana al Sr. Gobernador de Manila, Sr. Director del Hospital General

Por atacar sus buques hospitales

(Continuación de la página 1)

Los fondos para la reconstrucción de la casa natal del Dr. José Rizal al Hospital General

La Junta Directiva de la Mahabuhay Rehabilitation Corporation de Manila que es chairman el ex-jefe Guillermo B. Guervara, ha donado a la ciudad \$25,000 con el objeto de aumentar el número de camas gratuitas para niños en el Hospital General.

El Sr. Ministro de Sanidad, Trabajo y Bienestar Público Emiliano T. Tirona, así informó esta mañana al Sr. Gobernador de Manila, Sr. Director del Hospital General

Otro mal acusado...

(Continuación de la página 1)

Los fondos para la reconstrucción de la casa natal del Dr. José Rizal al Hospital General

La Junta Directiva de la Mahabuhay Rehabilitation Corporation de Manila que es chairman el ex-jefe Guillermo B. Guervara, ha donado a la ciudad \$25,000 con el objeto de aumentar el número de camas gratuitas para niños en el Hospital General.

El Sr. Ministro de Sanidad, Trabajo y Bienestar Público Emiliano T. Tirona, así informó esta mañana al Sr. Gobernador de Manila, Sr. Director del Hospital General

Otro mal acusado...

(Continuación de la página 1)

Los fondos para la reconstrucción de la casa natal del Dr. José Rizal al Hospital General

La Junta Directiva de la Mahabuhay Rehabilitation Corporation de Manila que es chairman el ex-jefe Guillermo B. Guervara, ha donado a la ciudad \$25,000 con el objeto de aumentar el número de camas gratuitas para niños en el Hospital General.

El Sr. Ministro de Sanidad, Trabajo y Bienestar Público Emiliano T. Tirona, así informó esta mañana al Sr. Gobernador de Manila, Sr. Director del Hospital General